

LA NOTICIA

DIARIO DE LA TARDE

Año III — Número suelto ₡ 0.10 — San José de Costa Rica — Lunes 18 de Agosto de 1924

No.584

El Baile de Resistencia

Los que amancieron bailando

Hoy al amanecer aun había unos bailarines en pleno combate

He aquí los datos que recogimos por la mañana:

A las 6 a. m.—Quedan bailando Manuel Solano y Moncha Torres. Esta se rindió a las 6 y 35; Solano se quedó; Andrés Romero y Clemencia Méndez y Carlos Knudzen; la compañera primera de éste, María Rojas, se había rendido a las 3.45; Rafael Tenorio continúa a esta hora, las 6, habiendo salido su compañera, Edna Góngora, a las 2 horas; Rafael Sandoval queda solo; Rafael Moreira con Elisa Rojas; Arturo Solano, solo.

A las 8 horas.—Nos vienen estas noticias: Clemencia Méndez con un record de 34 horas ocupa el primer lugar y está en magníficas condiciones; Knudzen, bastante bien; Solano y Romero muy agotados. Continúa el baile.

OBSEQUIO A LOS BAILARINES

Anoche un grupo de jóvenes de esta ciudad le regaló un ramo de flores y la suma de cincuenta colones a la niña Edna Góngora, quien vestía un traje color verde y quien llevaba treinta horas de bailar de verdad, es decir, con elegancia y gracia.

UN EQUIPO DE LA BRIGADA SANITARIA

Un equipo de la Brigada Sanitaria de la Cruz Roja Costa-

ricense ha estado de servicio en el Teatro América, provisto de alcohol, éter, algodón, camisas, etc., para atender a los casos que pudieran haberse presentado en el baile de resistencia.

A las 22 horas circuló la siguiente hoja suelta:

BOLETIN DEL BAILE DE RESISTENCIA

Informe de las 12 h. del lunes 18 de agosto

Según certificado médico están en primer lugar:

Clemencia Méndez
Carlos Knudzen

quienes están en perfectas condiciones para resistir.

Los demás bailarines están en agotamiento.

Se esperan grandes sorpresas. En el campeonato se decidirá en el día de hoy.

Se esperan grandess orpresas.

LAS CONDICIONES EN QUE VA EL BAILE DE RESISTENCIA

Andrés Romero y Clemencia Méndez llevan a las 3 de la tarde 42 horas.

Carlos Knudzen y Carlos Sandoval, sin compañera, 42 hs.

Manuel Solano, a las 3 de la tarde, 41 horas.

Rafael Tenorio, a la misma hora, 41 hs. 15 ms.

Rafael Moreira, a las 3 de la tarde, 37 horas.

LA REVOLUCION EN HONDURAS

Managua, 18 de agosto

A "LA NOTICIA"

Los generales Fonseca y Peralta fueron derrotados cerca de San Marcos de Colón por las fuerzas del General Martínez Funes.

Las tropas de Martínez Funes van persiguiendo muy de cerca a los fugitivos, algunos de los cuales han traspasado la frontera de Nicaragua.

Con el general Gregorio Ferrera sólo están algunos pueblos del Departamento de Gracias.

Ferrera y sus hombres están atrincherados pero no están activos; sin embargo, el general Tosta ha enviado varias columnas con ametralladoras y artillería a atacarlo.

En vista de la resolución del Gobierno, se espera que habrá algún combate serio con las tropas de Ferrera.

El resto del país está tranquilo.

CORRESPONSAL

Alicia Rojas, a las 3 de la tarde, 32 horas.

Ramona Torres bailó 31 horas y 40 minutos.

Arturo Salas lleva 28 horas a las 3 de la tarde.

Probables triunfadores: Carlos Knudzen y Clemencia Méndez.

ULTIMA HORA

Al cerrar nuestra edición, el bailarín Arturo Solano fue eliminado con 41 horas 36 ms.

Al eliminarse estaba delirando y en estado morbozo.

Carterista detenido

Ayer fue detenido por los detectives un carterista que estaba operando en los trenes del Ferrocarril del Pacífico.

Mejoras a una planta

La Empresa de Alvarado y Cia. ha importado un dinamo que podrá desorollar unos 900 caballos de fuerza. Este dinamo será colocado en una de las plantas de esa empresa para poder dar mayor corriente y fuerza a los abonados, según nos han informado.

Robo en San Joaquín de Flores

Al señor Alejandro Rodríguez le robaron la suma de cuatro mil colones en dinero y otros valores. Las autoridades de Heredia están practicando las diligencias del caso.

Fiesta en honor del General Volio

La Junta Progresista de Cinco Esquinas tiene en mira celebrar a principios del mes próximo de setiembre una fiesta en honor del General Volio, con motivo de haberse interesado éste, como diputado, para que pasase un proyecto de ley para erogar ₡ 10,000 para la terminación de la escuela de ese importante sector de la ciudad.

La fiesta será en el Teatro Dólar, y para ello se hacen grandes preparativos.

Escándalo ad-ports

En el curso de esta semana daremos cuenta de un gran escándalo que acaba de ocurrir y cuyos detalles nos reservamos para no impedir algo que aun falta por aclarar.

Toca, pues, a los curiosos esperar.

La cañería y los Fontaneros

El Profesor don Flavio Villalta está propuesto a probar que las causas de la escasez de agua en ciertas zonas de la ciudad no proviene de falta absoluta del líquido, ni de sequía de las fuentes, sino de malos procedimientos de ciertos funcionarios inferiores, los fontaneros, que cierran las llaves allí donde no se le da una propina por lo menos de cinco colones.

Valdría la pena que ordenara el Presidente Municipal una investigación de eso.

Frustrado secuestro de una señorita

Los frailes andan a caza de distinguidas señoritas para meterlas a monjas. Vamos a relatar lo que de este caso sabemos para que tome nota el público y juzgue conforme lo tenga a bien. Pusieron cerco a la niña, suponemos que contra la voluntad de los parientes allegados, para llevársela, y a escondidas, con sigilo, un auto llegó a las inmediaciones de la residencia de la víctima, pero fue visto y denunciado por un niño que vio a una persona desde el vehículo hacer señas. El plan era llevársela, quizá a Tres Ríos o un lugar parecido, donde tomarían el tren, burlando la vigilancia de los padres.

Pero lo que revela la audacia de los clérigos es el modo que emplearon para obtener el pasaporte: la fotografía, la misma, la filiación más o menos exacta, pero el nombre cambiado.

Malas prácticas

En las estaciones terminales del tranvía, por lo general, algunos muchachos se ocupan de cambiar el trolley.

Anoche al hacer esta operación, el trolley pegó con un alambre primario el que se reventó y cayó al suelo produciendo enorme pánico entre los pasajeros, los que comenzaron a salir atropelladamente por las puertas y ventanas del carro.

El permitir que los muchachos hagan esta operación, es una mala práctica, que debe suprimirse, si se quiere evitar una desgracia.

LA NOTA VESPERTINA

El sábado en la noche empezó el baile de resistencia; al medio día de hoy continuaba el baile y había concursantes más frescos que una lechuga a las cuatro de la mañana. Ha habido grandes números: muchachas que han agotado a tres hombres y hombres que han podido agotar a dos muchachas. Lo sentimos por Pochet el que se hacía el mártir, diciendo que su resistencia era invencible. No hay duda, cada uno encuentra la horma de su zapato cuando menos lo piensa.

A la vez del baile, podríamos organizar unos cuantos concursos de resistencia en este país. Por el momento, el concurso de las lamentaciones sería de gran éxito: entre los más destacados "lloroncitos" tendríamos a Omar, a Soley y a don Julio. ¿Cuál se llevaría la medalla?

El de los discursos en la Cámara es otro concurso tapa. Allí tenemos al General Volio, a León Fernández Rodríguez y a Ernesto Ortíz.

No sabemos cuál ganaría, porque los tres tienen un entrenamiento de primera fuerza.

Pero estamos seguros de que no ganaría ninguno de ellos: el

que ganaría semejante concurso sería el público, que demostraría una resistencia invencible después de oírlos durante noventa sesiones.

Otro concurso será el de chistes, Manolo Rodó que tiene su gracia aunque no parezca por lo gordo, el autor de la Nota Vespertina, los de Bohemia, Chombo Díaz, Nicolás Oreamuno, que según Chombo Díaz sabe hacerles mucha gracia a los presidentes cuando están acostados, y Ranrán, que dice ser el Ministro de Gracia.

Naturalmente, que a este concurso no se le permitiría la entrada a don Alfredo, el de Heredia, porque ya está declarado fuera de concurso.

El concurso de resistencia poética está muy disputado: Sotela es un apunte de primer orden; Santaella no hay domingo que no se chorree cinco o seis composiciones; Albertazzi, García Solano, Raúl Salazar, D. Federico Muñoz O., y algunos otros vates, están en receso. Pero en cambio van para arriba Uribe, Sáenz y Rafaelito Estrada, el otro Juan Ramón que nos ha resultado, aunque Montalbán no lo crea.

Entre las muchachas vamos a organizar un concurso de once mil demonios: a ver cual es la que le resiste a las miradas de Pitilla, cuál la que le aguanta un piropo a Willie Borbón, cual la que no se deja convencer por la elocuencia arrebatadora de Pipín, cual la que no se declara vencida delante de Cantillano, cual la que no haga turno si ve a Nicho, cual la que no piense en el sublimado al ver a Angulo, y cual la que no salga corriendo delante de Poncho Espinach.

Hay también las resistencias de lo que llamamos "conferencia"; en este género tenemos algunos campeones de primera fuerza: conferencia de Pochet que dura seis horas, versando en todas las raíces del Padre Carazo; conferencia de Carlos Luis Odio acerca de la alegría de Dallas, Texas; conferencia de don Juanito Montealegre acerca de diversos tópicos; conferencia de Van Pantten con el presidente; conferencia de Indalecio Sáenz acerca de las artistas que nos han venido y sus excelencias; conferencias de Vicente Sáenz acerca de las cuestiones de Centro Amé-

rica; conferencias las de Sotillo Picornell acerca de la manera de derribar a Gómez. Todos los campeones probables por el momento: salvo si vuelve el Ministro Ruiz y empieza a hablar de México y de Obregón.

Don Luis Felipe González ha resultado un conferencista de resistencia dominical: la resistencia no es de él; don Luis F. no es más que el organizador del concurso. A ver cual es el que se lee cada domingo sus interesantes conferencias sobre la segunda enseñanza, la enseñanza primaria, la enseñanza universitaria la enseñanza de catecismo y mil otras enseñanzas, todas a base de pedagogía. Este será el primer premio más bien ganado que se haya visto.

Pero para resistencia la del público josefino: hace veinte años le están hablando de buenas calles y de agua; y las únicas calles buenas que se ven son las de las películas en el cine o las de las revistas extranjeras; y la única agua de que se disfruta, es la de las aguaceros que se nos están viniendo encima. Porque ya no hay quien se ahoque con la de la cañería.

Todos hemos tomado muy en serio lo del baile de resistencia. Claro que la ciudad no habla de otra cosa, sobre todo cuando sabe que hay individuos tirándole a la bailada desde el sábado. Pero nadie lo ha tomado más en serio que el Gobernador. Se presentó el mismo sábado en la noche al América de frac. Hubo hasta quienes le gritaron: que baile el de frac. Claro, el campeonato es de resistencia, Sotilita no resistió y se fué, con todo y frac.

Hablamos con Longino Soto acerca de concierto de Burmester, nos externó su opinión así: Después de oírlo este macho más tieso que un riel pero más hábil que el demonio. Páez y yo quedamos reducidos a un Adolfo Blanco de Alajuela.

El sábado en la noche el Nacional se llenó. Pero sobre todo la concurrencia de alemanes fue tan numerosa que no se daban dos pasos sin encontrar un alemán. Lo que se hubiera lucido el mariscal Foch.

Otra cosa que llamó la atención es que además de los alemanes conocidos había muchos que no se habían visto jamás por San José. Interrogamos en-

tonces a Humberto Carrillo el que nos dió la siguiente satisfactoria explicación: —Seguro es que reventaron con el aguacero de esta tarde.

Que se den de santazos los que están resistiendo en el baile. Que se den de santazos porque no concurren algunos campeones que tenían pensado presentarse: entre otros Indalecio Sáenz, Chotarra, Pochet, Zúñiga Montufar y otros cuantos bailarines, para los cuales se nos in forma que no hay límites y que bran toda resistencia.

Otros dicen que una fiera para el baile es Manolo Rodó; y debe ser porque hoy a las tres de la tarde le dijimos:

—Manolo: fíjate qué barbaridad; Romero, Knudzen y el Nato están bailando desde las ocho de la noche del sábado. Vos que bailás también no hubieras aguantado ni tres horas. —Cállate, respondió Manolo; te juro que soy capaz de tirarme a cualquiera de ellos, al que más aguante.

¡Qué tal gordo!

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

“La Noticia” Social

BAILE

En la residencia de don Constantino Croceri, en la ciudad de Cartago, se verificó ayer un bailecito de confianza, para conmemorar el segundo aniversario de la entronización del Corazón de Jesús.

Dio principio a las 14 horas, con un buen número de señoritas y caballeros, quienes fueron galantemente atendidos por la familia Croceri y obsequiados con refrescos y exquisitos helados.

Terminó la fiesta a las 17 y media horas.

RETRETA DE GALA

En la ciudad de Cartago se llevará a cabo hoy a las 20 horas una retreta de gala a beneficio de la “Escuela Esquivel”, para la cual la banda militar de aquella ciudad ha seleccionado las mejores piezas musicales.

De esta ciudad irá un grupo jóvenes para asistir a ella, lo cual le dará mayor éxito y lucidez.

BAILE EN LIMON

Ha despertado gran entusiasmo la noticia del baile que el elemento latino de la ciudad de Limón organiza para el 15 de setiembre, en conmemoración del aniversario de la independencia.

BAILE DE ANOCHE EN EL HOTEL FRANCES

Anoche después de la comida concierto se celebró en los salones del Hotel Francés un espléndido baile, entre la distinguida

concurrancia que llenaba el salón comedor.

VIAJEROS

El joven Guillermo Scriba regresó del Paraíso.

—Ayer partió para el campo el señor Gobernador de esta provincia.

—Ayer regresó a esta capital procedente de Tres Ríos la señorita Anita Pinto A.

—En la ciudad de Cartago estuvo don Domingo Masís.

—De la ciudad de Cartago regresó don Eduardo Chavarría.

—De la ciudad de Alajuela regresó doña Ninfa de Mass, en compañía de sus hijas Carmen y Solita.

—Ayer estuvo en Cartago el Dr. don Horacio Parra.

—Don Danilo Cabezas regresó de Alajuela.

—Para la ciudad de Cartago salió el Lic. don Otoniel Fonseca.

—En la ciudad de Cartago estuvo don Jorge Sáenz S.

ENFERMOS

Casi restablecido se encuentra don Abel Gutiérrez.

—Continúa mejor don Ernesto León.

—Doña María Soto de Alvarado se encuentra un tanto delicada de salud.

—Delicado de salud continúa don David L. Maduro.

—Don Carlos Cubero sigue mejor.

—Doña Abigail N. de Calvo se encuentra enferma de algún cuidado.

—Completamente restablecido se encuentra don Augusto Solano.

Principio de incendio

En la madrugada de ayer domingo se declaró un principio de incendio en la melcochería La Estrella.

Los empleados de La Tribuna se dieron cuenta y fueron a sofocar el incendio.

En el tabique de madera que divide nuestros talleres de la melcochería, comenzaba a arder el maderamen.

Los empleados que acudieron, rompieron el portón y apagaron las llamas, con lo que quedó extinguido ese principio de incendio.

Se investiga el origen de este circuito.

Finanzas en la Liga de Sociedades de Cruz Roja

En reciente carta de París ha llegado a la Cruz Roja Costarricense un estado financiero de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja correspondiente al período de 1923 a 1924. En ese estado figura Costa Rica con su cuota de 500 francos y preguntan si para el período siguiente contribuye con igual suma.

El objeto de esa interrogación es equilibrar los gastos y trazar una perspectiva en relación con el interés que tiene la Cruz Roja Americana de aumentar su cuota anual de 155.000 dólares a 200.000 dólares. lo que revela la alta importancia que da a sus labores.

Director General de la Liga es el Honorable Cláudio H. Hill, quien ha hecho buenas referencias de la Cruz Roja Costarricense.

El Concierto Burmester

El sábado en la noche se efectuó en el Nacional el concierto anunciado del violinista alemán Willy Burmster. En el reducido espacio de que disponemos para un periódico de la tarde que debe ser parco y de informaciones rápidas del día, no podemos consagrarle toda nuestra atención.

Sólo diremos que bajo la cúpula del Nacional no se ha oído, hasta ahora, un concertista de la talla de Burmster. Hemos consultado con cuantas personas están en aptitud suficiente y para darnos una opinión digna de ser transmitida a los lectores y todos concuerdan en que el arte de Burmster es purísimo, maravilloso. Las ovaciones que le fueron tributadas no han podido ser más justas y el renombre de que viene precedido el señor Burmster ya conocido en Costa Rica por sus obras musicales, apenas es un reflejo de sus merecimientos.

Artista de verdad, el arte divino de la música en sus manos ha logrado un intérprete de primera clase.

Las gentes desean y en ese sentido hay una fuerte corriente, que el concierto sea repetido. Nuestro ruego en tal sentido se une al de la opinión pública en general.

MARITIMAS PUNTARENAS, 18.

Hoy a las 6 hs. fondó el vapor inglés SALVADOR de 649 toneladas, procedente de Cristóbal C. Z. don 2 días de mar de Balboa, 55 tripulantes, Capitán S. Vebhaw y consignado a Felipe J. Alvarado y Cia. Pasajeros: Eugenio Changa, 8 pasajeros en tránsito. Carga 3095 bultos con 142 toneladas. Correo 5 sacos y un paquete.

Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

¿Ha forrado usted su casa con tabla y desea repellar?

¿Desea proteger su alero contra el incendio del vecino?

USE LA TEL METALICA

RIBBLEX

Pida que se la muestren donde Miguel Macaya & Co.

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO



Para Enfermedades De la Piel!

Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazón desaparece? Quiere Ud. librarse de úlceras, granos, o de eczema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL

Basada En El Famoso Preparado Lavol

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel.

Contiene los mismos agentes sanitivos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la comezón desaparece, el ardor se calma, TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.

Crema Sanativa Tezal

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

DONDE SARKIS

Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela

ESTA SEMANA:

MANTA, LIENZO, CRESPONES, CASIMIRES

Ya llegó el gran surtido de

TRICOLETTE

en todos colores

LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

DE PUNTARENAS

Don Macedonio

candidato

Por teléfono nos dicen de Puntarenas que don Macedonio Esquivel lanzará en su oportunidad, su candidatura para diputado por aquella provincia.

En caso de resultar electo, ocupará la Gobernación el Presidente Municipal de aquella ciudad, don Rafael París.

Nos parece, de ser cierto el rumor, que es mucho madurar, pero la verdad, es que en los puertos no se dormir tarde...

Comité Central de la Cruz Roja China

Según carta fechada en Shanghai, la nueva elección del Comité Central de la Cruz Roja China quedó integrado del modo siguiente, por especial recomendación del Presidente de la República Tsao Quen:

Dr. W. W. Yen, Ministro de Agricultura y ex-Premier; Almirante Tsai Ting Kan, Director de Aduanas Ministro Yangtcheng, ex-Ministro Plenipotenciario y enviado extraordinario en Viena; Chuang Teh, Designado por la provincia de Chile.

El mejor preventivo contra las afecciones del aparato respiratorio. MUSTEROLE WILL NOT BLISTER

Lamentable situación de los niños en Ucrania

Según carta reciente de la Unión Internacional de Socorros de Niños que tiene la sede en Ginebra, la situación de los niños de Ucrania es espantosa. Para dar una idea de eso acompaña un artículo de periódico con ilustraciones que revela la desnudez, el hambre, la miseria en todos sus aspectos, haciendo víctimas en la carne delicada de los infantes.

Es probable que ante esas noticias la Cruz Roja Costarricense tome alguna medida, como en otra ocasión lo hizo estableciendo en Ucrania la “Cocina de Costa Rica” que llamó tanto la atención y dio renombre mundial a nuestra institución benéfica.

Gran lotería de Madrid

EL MAYOR 2.000.000 de pesetas

La Lotería Nacional Española, según avisos que ha hecho circular por todas partes del mundo, y que ha recibido aquí la Cruz Roja Costarricense, jugará un gran sorteo de premios valiosos el 11 de octubre de este año a beneficio de la Cruz Roja Española y especialmente de la lucha antituberculosa.

Constará el sorteo de 48.000 billetes de 250 pesetas cada uno divididos en décimos de 25 pesetas cada uno.

El premio mayor será de 2.000.000 de Pesetas.

El Director General es don Juan Ródenas en Madrid.

El Hombre Vigoroso es el Hombre Supremo.



HIERRO NUXADO

4 Millones de personas lo toman para fortificar la sangre y los nervios

Pruebe!!

ES LA UNICA

MANERA DE

COMENZAR

STROFLERS

SATISFACEN

— Y —

VALEN

SOLAMENTE

0.50 Cts.

Lo que dicen los diarios del domingo

LA TRIBUNA.—Triunfo de Burmster en el Nacional.

—Parejas que comenzaron el baile de resistencia en el América el sábado a las 8.30.

—Fernando Castro sigue en sus gestiones para la siembra de bananos en el Pacífico.

—Los acontecimientos de la semana: "Lloradera Universal", "Pido la palabra" y "Cuchillo para su pescuezo". Bien enderezado contra D. Julio Acosta, el diputado Fernández Rodríguez y la Ley del Control.

—Incidentes en la zona fronteriza del Sur.

—Fue cedido el Teatro Nacional a la Compañía Inés Berutti, que debutará a fines de mes.

—La Administración Acosta juzgada en sus relaciones con la United Fruit Co.

—La semana comercial y financiera. Informes del Cónsul General en Nueva York.

—El discurso del profesor Burmster en la serenata que se le dio.

—Don Adolfo Cárdenas se hará cargo de la Administración del Ferrocarril de Nicaragua.

—Retreta de gala en la ciudad de Cartago.

—Santiago de Puriscal inundado con la crudez del invierno.

—Se frustró la reunión del sábado en el Ayuntamiento.

—El sábado salió el ingeniero del Canal.

—El gran éxito del baile de resistencia.

—Castro Carazo en los discos.

—Protección a la industria cafetalera.

—Intercambio de giros postales entre El Salvador y Costa Rica.

—Exámenes de maquinistas en el Ferrocarril al Pacífico.

—Excusa al Lic. don Arturo Vohio.

LA VERDAD.—Hace una larga y elocuente reseña sobre la personalidad de don Manuel V. Blanco, con motivo de su fallecimiento.

—La solemne misa pontifical de Monseñor Vohio.

—Trae el discurso de don Octavio Castro Saborío en los funerales de don Manuel Vte. Blanco.

—El país inundado de maderas extranjeras, hará que se reserven las nacionales para el futuro.

—Revista Semanal: Dos Presidentes y un Jeremías Cimarrón. Confeccionadas con gracia y chile.

—Los proyectos del diputado Aguilar.

—Cuándo aparecerá el reglamento de construcciones.

—Malacrianza y flechazos a granel.

—Las inundaciones del sábado en los bajos del Barrio Bolívar.

—Sorprendente curación hecha por el doctor don Alejandro Vargas Araya.

—Se pide la construcción de barras en la estación del Ferrocarril al Pacífico.

TEATRO
TOVAC
Paso de la Vaca
Empresa
TOBIAS A. VARGAS C.
HOY LUNES 18
PROMETIDA ESPOSA
PRECIOS: Luneta ₡ 0.25
Galería 0.10

LA OPINION. — Saludo del nuevo colega, endomingado y estrenando flux, que le viene bien y lo lleva con elegante sencillez.

—Paseo a las Fuentes del Padre Carazo.

—Se propaga la tifoidea en Grecia.

—Perece ahogada una joven en el río General.

—Un almuerzo en el Seminario obsequiado a Monseñor Vohio.

—Charlas dominicales. Tras de la tempestad viene la calma. El Jardín Zoológico y el Congreso. Nuevas actividades coreográficas. Un ramillete de novedades. La Municipalidad en el Centenario. Todos estos son tópicos de actualidad, que muy bien comenta el colega.

—Trae la galería de sus cliéss de empleados.

—Baile en casa de don Guillermo Brealey.

—Importante comunicación espiritista.

—El Comandante de Plaza de Cartago dice que no permitirá los juegos de azar.

—El concierto del profesor Burmester.

—El baile de resistencia en el América.

DIARIO DE COSTA RICA.—Viene de diez y seis páginas el colega. Trae una caricatura de Pochet balaceándose en un trapico ante la amenaza de los vetos, la grita por el agua y las mil cuchufletas que lo tienen al abandonar su posición.

—Critica la actitud del Congreso en su erogación a favor de los cronistas de la prensa.

—Sufrió un accidente un peón en la Planta Hidroeléctrica.

—De Domingo a Domingo: trae estos tópicos comentados con gracia: Un local que se alquila; Las flores del Ministro; Otra vez renuncia Pochet; Los amigos de don Julio; Las últimas novedades.

—Editorializa sobre su empresa periodística.

—Daños causados por el aguacero del sábado.

ORTIZ Joyero Chic



ESTA PRECIOSA

VICTROLA

O CUALQUIERA DE LOS MUCHOS OTROS ESTILOS QUE TENEMOS, PUEDE UD. OBTENER

A PLAZOS

SUMAMENTE LIBERALES.

PIDANOS DETALLES HOY MISMO.

PIZA e HIJOS

Distribuidores de THE VICTOR TALKING MACHINE Co.

CANDEM, N. J.



Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Damos cuenta de una manera concisa del resultado de los diferentes juegos de balompié efectuados durante el día de ayer.

Aun cuando el día amenazó lluvia durante las primeras horas, esto no ocurrió, antes al contrario se ofreció un espléndido día de verano.

PROGRESO 5 ALAJUELENSE 2

A las 10 horas, en la Sabana, y arbitrado por don Egon Holst, se efectuó este juego.

El Progreso se presentó muy completo y desde el comienzo del juego comenzó atacando con mucha efectividad. Hubo de lamentarse en este juego un grave suceso ocurrido al portero del Alajuelense señor Reinaldo Ulloa.

El juego terminó con el triunfo del Progreso que marcó 5 tantos a 2 del Alajuelense.

CARTAGINES 2 GIMNASTICA 1

Fue un partido sumamente interesante. Los gimnásticos en su deseo de mantener el lugar preferente alcanzado en la Liga lucharon desesperadamente. El cartaginés, por su parte, venía dispuesto a no dejarse vencer. La lucha fue empeñada, logrando la Gimnástica marcar un primer tanto a su favor mediante una muy bonita entrada.

El Cartaginés siguió atacando fuertemente logrando empatar el juego. El partido se mantuvo en este estado durante mucho tiempo hasta que ya casi al terminarse el juego el Cartaginés lo desempató, obteniendo la victoria por dos tantos a su favor y uno en contra.

HEREDIANO 0 GUADALUPE 0

En San Francisco de Heredia, y a las 10.20 horas se efectuó este partido de segundas divisiones. El juego fue reñido y a pesar de que el Guadalupeano mantuvo un dominio absoluto, no le fue posible atravesar el marco herediano, terminó el juego con un empate a cero tantos.

ALAJUELENSE 3 GIMNASTICA 1

A las 12 horas, y en la plaza

Yglesias de Alajuela, se efectuó este partido.

La Gimnástica no presentó su equipo completo, y desde luego el dominio del Alajuelense fue fácil.

COLON 5 PROGRESO 0

A las 9 horas y en el campo del Club Colón se efectuó este otro juego de segundas divisiones, que terminó con el triunfo del Colón por cinco tantos a cero del Progreso.

GUADALUPE-LIBERTAD

En Guadalupe, a las 10 horas, debió haberse efectuado este juego de campeonato de terceras divisiones, que no se efectuó por no haber comparecido completo el equipo de La Libertad.

MORAVIA 4 PROGRESO 1

A las 10 horas en el campo del Progreso se efectuó este juego de terceras divisiones, que terminó con el triunfo de Moravia por cuatro tantos a uno del Progreso.

EL CAMPEONATO

Terminó ayer la primera serie de juegos en el campeonato de segundas divisiones.

Al terminar, los equipos se clasifican en el siguiente orden para la obtención del campeonato:

Libertad	11	puntos
Herediano	10	"
Cartaginés	8	"
Gimnástica	7	"
Costa Rica	4	"
Progreso	2	"
Alajuelense	0	"

RAPIDO URUGUAYO-LA PRANGANA

Ayer en la Sabana a las 9 hs. se verificó la partida concertada por el Rápido Uruguayo y La Prángana.

Actuó de árbitro don Manuel Rodríguez.

El juego terminó con el siguiente score:
Uruguayo, 2 goals.
La Prángana, 2 goals.

EN ATENCION

a nuestra clientela y para satisfacer su pedido, hemos resuelto mantener los precios durante el resto del mes de

AGOSTO DEL BARATILLO

Haremos rebajas especiales sobre saldos y en estos 15 días pondremos nuevos artículos en realización.

Para Señoras:

TRICOLETTE en todo color, gran surtido.

floreado. (Gran novedad.)

CRESPONES de seda

TERCIGPELO de seda liso y GEORGETTE liso y estampado

PIEL DE SEDA lisa y estampada.

CHARMEUSE liso y estampado

CHANTE de seda.

CREPE CRISTAL.

CREPE MARROQUIN.

SEDA DUCALE

SEDA CHINA y cruda.

CRESPONES de algodón

ETAMINES todas clases.

GENEROS de todas clases de algodón.

SOMBRILLAS, Pañuelos, Mo-

CAMISetas de punto de todas formas y tamaños.

Medias de seda

EL SURTIDO MAS GRANDE DE PLAZA

Desafiamos a que nuestros clientes nos digan si consiguen

Mantas, Lien-

zos y Frazadas

A PRECIOS RIDICULOS

OJO!! Los precios no los publicamos, queremos que vean las mercaderías.

LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

Para Caballeros:

CORTES DE CASIMIR UN GRAN SURTIDO

MEDIAS ALGODON Y SEDA

ROPA INTERIOR

CORBATAS

"CHANEY" inarrugable, lo más famoso actualmente.

CUELLOS de todas marcas, suaves y duros.

CAMISAS de todos precios.

SOMBREROS de paja italianos

Para Niños:

ABRIGOS Y CAMISETAS, UN GRAN SURTIDO

Perfumería

de todas marcas, en lociones perfumes, polvos, talcos y jabones, pasta para dientes, brillantina y todo lo que desea para tocador

Nuevas Rebajas

CORTINAS INGLESAS

TOALLAS DE SEDA FRANCESAS

GENEROS ESPECIALES PARA SABANAS

TODOS PRECIOS Y ANCHOS ACABA DE LLEGAR

Géneros mantel blanco y color y mil artículos más que no podemos especificar

604

Es el teléfono de la Jardinería

"La Florida"

DE ARTURO QUIROS C.

situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

MOVIMIENTO DIARIO

HOTELIS

CONTINENTAL

H. G. King, Limón.
Halim Lazarus, Limón.
A. Lizano, Limón.
Santos Rivera, Puntarenas.
Jesús Quirós, Puntarenas.
Antonio Recho, Guanacaste.
Lester Junter, Siquirres.

METROPOLI

Federico Sigurt, Nicaragua.
Lisimaco Guevara S., Limón.
José Ramón Alvarez, Limón.
Miguel H. Fulton, Puntarenas.
Agustín Venegas, Rivas.

FRANCES

E. Peck, Limón.
D. A. Mac Guegor, Limón.
F. Durman, Limón.

EUROPA

Dr. J. L. W. 873, Limón.
Vistas para el miércoles

SALA PRIMERA

No hay.

SALA SEGUNDA

Abel Corrales, abigeato, a las 14.15 horas.

CASACION

Sucesiones de Leonor Molina Quirós y Apolonio Salazar Sibaja, civil, a las 14 horas.

NACIMIENTOS

José Napoleón, legítimo de Napoleón Madrigal C. y Herminia Casagola A.
Flora, legítima de Jesús Hurtado A. y Rafaela Agullar B.
Miguel Angel, legítimo de Juan Santiago Mora C. y Clotilde Navarro ú. ap.
Virginia, legítima de Ricardo Gon

Záiez V. y Elisa Acuña R. Fernando, legítimo de José Antonio Flores ú. ap. y Amalia Mora.

PASAPORTES

Marcos A. León, para EE. UU.
Guillermo Montealegre y Sra., para Inglaterra.
Juan Rivas R., para Nicaragua.
Milton Sancho S., para Nicaragua.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Antonio Retana, Alajuelita.
Juan Cabrera, 24 Millas.
Juan R. Torres, San José.
Marcial Varela, San José.
Elidia Vasquez, San José.
Francisca Badilla, San José.
Carmen Chaves, San José.
Raquel Ledezma, San A. de Belén.
Carmen Sáenz, ídem.
Luis Gómez, ídem.
Flora Ulloa, Turrujía.
Zolia Trejos, Escasú.
Ana María Ramirez, Escasú.

TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

HIERRO EN VARILLAS ACERADO INODOROS Y LAVATORIOS

PAPEL TAPIZ

ACABAN DE RECIBIR

Alvarez & Cleves

Ap. 635 — Teléf. 846

United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1921.

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIFOIDEA PARA LIBRARSE DE ELLA USE

— FLYOSSAN —

DE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO I. FERNANDEZ

Hotel Sabatini

125 vs. N. DEL MERCADO — CALLE DEL PASO DE LA VACA
Servicio esmerado de cocina, cuartos bien amueblados y bien ventilados. — Edificio contra temblores W
CARLOS SABATINI, Administrador

EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M.

satisface en el ramo, el gusto más exigente.

Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia"

TELEFONO 172